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El consejero de Educación sentado en la mesa presidencial con el rector. 

Fernando Rey insiste en que Castilla y León necesita una distribución “razonada y 
consensuada” de las titulaciones universitarias e insta a tener una visión “de Comunidad”

El consejero de Educación, partidario 
de que los campus se especialicen

R.D.L. | SALAMANCA 
El mapa de titulaciones universi-
tarias se ha convertido en el te-
ma central del inicio del curso 
universitario 2015-2016. Ayer, de 
nuevo, el consejero de Educa-
ción, Fernando Rey, aprovechó 
su visita a Salamanca para expli-
car sus objetivos al retomar este 
tema en el que ya trabajo su an-
tecesor en el cargo. “Es un asun-
to muy importante y muy delica-
do porque, por un lado, el mapa 
de titulaciones conlleva una cier-
ta ordenación, se trata de evitar 
que haya títulos que se repitan 
en todas las provincias, pero por 
otro lado, como la universidad 
tiene que estar muy pegada a la 
sociedad se trata también de 
crear nuevas titulaciones. Por lo 
tanto, el mapa significa contrac-
ción y expansión y distribución 
razonable y consensuada en una 
comunidad tan extensa como la 
nuestra, con cuatro universida-
des públicas y cinco privadas, es-
to requiere un ajuste muy fino”, 
comentó Rey y reconoció que es 
partidario de que haya títulos 
universitarios en el mayor nú-
mero posible de ciudades, pero 
subrayó: “Tienen que ser títulos  
bien pensados, con cierta cabeza, 
y tiene que haber cierta especia-
lización en los campus y una vi-
sión global, de Comunidad, no lo-
cal”. Por ello, el consejero va a 
hacer partícipes de este debate a 
los responsables municipales, 
además de contar con el asesora-
miento de un comité de expertos. 

En el caso concreto de la Uni-
versidad de Salamanca, el conse-
jero subrayó su apuesta por la in-
ternacionalización y su imagen 
de marca, y se mostró a favor de 
potenciar este campo favorecien-
do las sinergias. 

Además, Rey reconoció el es-

fuerzo de la institución académi-
ca salmantina en la enseñanza de 
español para extranjeros. “Sala-
manca tiene un nombre y lo está 
explotando con muchísima cabe-
za”, afirmó consciente de que las 
demás universidades no pueden 
competir, aunque se mostró a fa-
vor de una planificación conjun-

ta en la que cada universidad al-
cance el mayor desarrollo que 
pueda. 

Por otra parte, el consejero de 
Educación destacó su apuesta 
por un nuevo modelo de financia-
ción con tres tramos, defendió la 
reclamación de las universidades 
de que desaparezca la tasa de re-

posición y se comprometió a im-
pulsar un Plan de Infraestructu-
ras dotado con 55 millones de eu-
ros para inversiones de los cam-
pus universitarios. 

El envejecimiento de la planti-
lla será otra de las cuestiones en 
las que centrará su trabajo Fer-
nando Rey.

Momento de la lección inaugural de José Ignacio Íñiguez.

LOS DETALLES 

Ayuda a los 
refugiados 
El rector no olvidó en su discurso 

de inauguración del curso a los 

refugiados. “Seguiremos las reco-

mendaciones de CRUE-Internacio-

nalización y Cooperación, facilitan-

do a los refugiados que puedan lle-

gar a nuestra Universidad en 

momentos tan dramáticos, apoyo 

social, psicológico y legal además 

de facilitarles alojamiento en las 

plazas libres de las residencias uni-

versitarias y de procurarles el 

acceso a las aulas en la medida en 

que nos lo permitan las leyes. Es 

urgente promover acciones espe-

ciales, tanto del Gobierno de la 

nación como de los autonómicos y 

de las universidades, para arbitrar 

procedimientos de acceso alterna-

tivos a los actuales, por cuanto 

muchos de los refugiados ni dispo-

nen de justificación documental de 

las certificaciones requeridas, ni 

pueden obtenerla”, afirmó Ruipé-

rez. 

 
Apoyo a la 
investigación 
De nuevo, el mandatario de la Uni-

versidad de Salamanca manifestó 

su apoyo a la investigación. En este 

sentido, recordó el programa PAI-

DEI con 13 planes propios para 

ayudar a los investigadores, y des-

tacó el buen desarrollo del Parque 

Científico, al 95% de ocupación con 

45 empresas y 700 trabajadores. 

Además, Ruipérez recordó que se 

ha reorganizado el ecosistema 

emprendedor de la Universidad de 

Salamanca con el desarrollo de 8 

programas de emprendimiento que 

han dado lugar a la creación de 16 

empresas. 

 
Repaso al pasado 
curso 
Tanto el rector como la secretaria 

general de la Universidad de Sala-

manca, Mª Luisa Martín Calvo, 

repasaron algunas de las cuestio-

nes que marcaron el pasado curso 

2014-2015 y ambos lamentaron la 

tasa de reposición del personal, 

aunque reconocieron la importan-

cia de que crezca hasta el 100% en 

2016 y la posibilidad de que haya 

promoción interna.

Reconocimiento a Maxwell

R.D.L. | SALAMANCA 

D ESDE los circuitos de 
corriente continua 
hasta la luz láser, pa-

sando por la radio, la resonan-
cia magnética, la televisión, la 
telefonía móvil, el bluetooth, el 
wifi, los microondas, la navega-
ción espacial o el GPS. Las ecua-
ciones del electromagnetismo 
de James Clerk Maxwell han 
servido como base para nume-
rosos desarrollos científicos. 

Así lo explicó ayer José Ignacio 
Íñiguez de la Torre Bayo, cate-
drático de Electromagnetismo 
de la Universidad de Salaman-
ca, que fue el encargado de ofre-
cer la lección inaugural con el 
título “Sesquicentenario de las 
Ecuaciones de Maxwell” ante 
un Paraninfo a medio gas, con 
pocos profesores y miembros 
del personal de administración 
y servicios, y aún menos estu-
diantes. 

José Ignacio Íñiguez descu-

brió a los asistentes la figura, 
desconocida para muchos, del 
físico escocés que hace 150 años 
presentó la teoría electromag-
nética de propagación de la luz 
que ha dado lugar a multitud de 
tecnologías que se usan a dia-
rio.  

En este reconocimiento a 
Maxwell, el catedrático de Elec-
tromagnetismo repasó algunos 
de los grandes hitos del electro-
magnetismo como las primeras 
“fábricas de la luz”, actuales 
centrales eléctricas, y el desa-
rrollo del alumbrado público 
hacia 1880. En Salamanca tuvo 
lugar, según recordó Íñiguez, en 
1884, cuando se instalaron me-
dia docena de focos eléctricos 
en el parque de la Alamedilla 
con motivo de las Ferias y Fies-
tas de aquel año. 

El catedrático José Ignacio Íñiguez de la Torre Bayo centró la lección inaugural 
en la figura del físico escocés y su gran aportación al electromagnetismo
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